

Venezuela cumple acuerdos internacionales contra el cambio climático

## Inaugurado Bosque Naciones Unidas en el Waraira Repano



El Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo inauguró en el sector el Estribo del Parque Waraira Repano en Caracas, el Bosque Naciones Unidas Venezuela, con el propósito de conmemorar el 76 aniversario de la instancia internacional. (Mas info pag. 2)

Balance de octubre

**Se entregaron más de 150 certificados de Adecuaciones y Funcionamiento de Industrias**

P-3

Formación ambiental

**Un total de 21 nuevos libros en materia ambiental se presentan en la Filven**

P-4

Vicepresidencia de obras

**Entregan insumos para recolección de desechos en Anzoátegui y Lara**

P-5

### CONOCIENDO A VENEZUELA

Parque Nacional Tirgua:  
Un paraíso terrenal entre Cojedes y Yaracuy



Venezuela cumple acuerdos internacionales contra el cambio climático

## Inauguran Bosque Naciones Unidas en el Waraira Repano

El Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo inauguró en el sector el Estribo del Parque Waraira Repano en Caracas, el Bosque Naciones Unidas Venezuela, con el propósito de conmemorar el 76 aniversario de la instancia internacional.

El ministro Josué Lorca participó en la actividad en compañía del presidente de la Misión Árbol, Wilmer Vásquez y del representante de la ONU en el país, Gianluca Rampolla del Tindaro, quienes además, contribuyeron en la plantación de 130 árboles de especies autóctonas.

El ministro Lorca indicó que la acción es resultado de las instrucciones del presidente Nicolás Maduro, relativas al acercamiento con todos los organismos “que quieran el bienestar para nuestro país, para la patria venezolana”.

Además, manifestó que se está en un momento crucial para el planeta porque “allá en Glasgow, Escocia, están reunidos los representantes del mundo, debatiendo sobre las acciones climáticas que se tomarán para reducir los efectos del cambio climático y las emisiones de gases de efecto invernadero”.

“Nosotros desde Venezuela, con estas pequeñas acciones, continuamos contribuyendo



*Se plantaron 130 árboles de especies autóctonas*

a los programas de adaptación y mitigación al cambio climático, y seguimos dando nuestra propuesta al mundo que es el Ecosocialismo, como una nueva forma para salvar el planeta Tierra y la especie humana”, aseguró.

Por su parte, el delegado de la ONU en territorio venezolano, Gianluca Rampolla del Tindaro, aseveró que el lugar es una pequeña contribución que se genera por el ambiente y contra el cambio climático.

“Solo es el comienzo de un trabajo parte de un programa que lleva la FAO, que tiene como meta producir unos 50 mil árboles autóctonos”.

“Nos comprometimos hoy no solo a producir sino a plantar

dentro de unos meses unos mil árboles para ayudar a la reforestación en este parque”, comentó el delegado de la ONU.

Rampolla explicó que “hoy inauguramos este pequeño bosque de Naciones Unidas, pero vamos más allá, porque en el trabajo que estamos haciendo para planificar en el marco de cooperación con Venezuela, vamos a buscar espacios de contribución técnica dentro del trabajo en ambiente, biodiversidad y cambio climático”.

Fortaleciendo el Motor Forestal

## Se entregaron más de 150 certificados de Adecuaciones y Funcionamiento de Industrias en octubre



Lorca presentó balance de octubre

Un total de 156 certificados de Adecuaciones y Funcionamiento de Industrias Forestales otorgó el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo, durante el mes de octubre, como parte de las estrategias emprendidas por el ministro Josué Lorca, con miras hacia el fortalecimiento del Motor Forestal.

En el balance mensual, la cartera para el Ecosocialismo destaca el relanzamiento de la Editorial Amalivaca, que colocó en la Feria Internacional del Libro de Venezuela 2021 (Filven 2021), 21 títulos con los que se procuran la formación ambiental de la población.

También, se inició el primer concurso fotográfico "Venezuela Bicentenario una mirada Ecosocialista", con una interesante temática ambiental como objetivo a mostrar.

Como parte de las acciones emprendidas desde la Vicepresidencia sectorial de Obras Públicas y Servicios, el Minec aplicó la reparación de 17 compactadoras, la colocación 121 mil plantas, la entrega de 93 mil bolsas de basura, además otorgó 4 contenedores y 2.400 cepillos, así como 4 motos de intervención rápida para la recolección de desechos sólidos, entre otras medidas.

Adicionalmente, el Minec intervino en la reapertura del Puente de la Península de Macanao, del Parque Nacional Laguna de La Restinga, en el estado Nueva Esparta, en el cual se hizo la reparación de un hundimiento de 25 metros de largo y 6 metros de profundidad, al que se colocó 80 toneladas de asfalto.

Respecto al programa de viveros, se pusieron en funcionamiento seis Viveros

Comunitarios en Alianza Productiva con el Poder Popular organizado, con una capacidad productiva anual de 112 mil plantas que beneficiarán a 76.848 personas.

En el lapso se produjeron 75.989 plantas, las cuales serán empleadas en las venideras jornadas de reforestación, además, se recuperaron 538,53 hectáreas en áreas deforestadas en todo el territorio nacional.

Un total de 162 morrocayos sabaneros y 10 babas fueron devueltos a sus hábitats naturales, provenientes del zoológico Las Delicias, en el estado Carabobo.

Asimismo, a través de la central telefónica 0800-Ambiente, se hizo seguimiento a 276 denuncias con procedimientos abiertos, para el cierre de 115 denuncias y solicitudes emitidas por el Poder Popular y otras instancias. Además, se efectuaron 204 inspecciones para prevenir ilícitos y delitos ambientales, y 126 fiscalizaciones.

Además, fueron otorgados 203 permisos y autorizaciones, relacionados con la diversidad biológica y sus componentes.

Para continuar con el saneamiento ambiental, se recolectaron 6,5 toneladas de desechos sólidos, producto de la rehabilitación y limpieza de playas, ríos y balnearios.

Ediciones Amalivaca y la Imprenta Bicentenario fortalecen la gestión ecosocialista

## Un total de 21 nuevos libros en materia ambiental se presentan en la Filven



*El presidente Maduro dio apertura a la FILVEN 2021*

Con una actividad encabezada por el presidente Nicolás Maduro Moros el pasado 4 de noviembre se dio inicio oficial a la 17ma. Edición de la Feria Internacional del Libro de Venezuela que se desarrollará en los espacios del Palacio Federal Legislativo desde el 4 y hasta el próximo 14 de noviembre.

En esta nueva gala de la literatura en el país, el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), a través de Ediciones Amalivaca y en colaboración con la Imprenta Bicentenario presenta 21 nuevos libros en materia ambiental.

El ministro para el Ecosocialismo, Josué Lorca, señaló que estos nuevos textos, "representan buenas noticias para todo el sector ecosocialista del país ya se avanza en el cumplimiento del Quinto Objetivo del Plan de la Patria".

Por su parte, el presidente de la Fundación Nacional de Educación Ambiental (Fundambiente) Jesús Méndez, detalló que con estos nuevos textos se busca fortalecer la formación en materia ambiental en el país.

### **"Venezuela Bicentenario. Una mirada ecosocialista"**

Es importante recalcar que en el marco de esta edición de la Filven-2021, se realizó el concurso fotográfico "Venezuela Bicentenario. Una mirada ecosocialista" en el que se estará premiando a las mejores fotografías enmarcadas en los paisajes naturales venezolanos y la relación de los seres humanos con la naturaleza. La premiación final se efectuará el 14 de noviembre en la última jornada de actividades de la Feria Internacional del Libro de Venezuela.

Misión Árbol entregó semillas

## Vecinos del 23 de Enero conocen propiedades de diversas plantas



Vecinos de los Bloques 1 y 2 sembrarán diversas plantas

En una jornada social en la parroquia 23 de Enero en Caracas, el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo a través de la Misión Árbol, presentó a los vecinos de los Bloques 1 y 2, las propiedades y características de las plantas medicinales, forestales, florales y ornamentales.

Igualmente, durante la actividad se entregaron semillas y plantas para ser sembradas por la

comunidad.

En el encuentro con el Poder Popular, participó el vicepresidente de Gobierno para el Socialismo Social y Territorial, Mervin Maldonado, la ministra del Poder Popular para la educación Yelitze Santaella así como la titular de Comunas y Movimientos Sociales, Noris Herrera.

Facilitan la limpieza de las ciudades

## Entregan insumos para recolección de desechos en Anzoátegui y Lara

Como parte de las políticas de atención de la Vicepresidencia Sectorial de Obras y Servicios Públicos a escala nacional, el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), entregó equipos e insumos en los estados Anzoátegui y Lara, con la finalidad de optimizar la recolección de los desechos sólidos.

La información fue suministrada por la directora de la Unidad Territorial Ecosocialista (UTEC) Anzoátegui, Katuska Homsí, quien precisó que el lote consta de neumáticos, baterías y aceite hidráulico para la rehabilitación de camiones compactadores de siete municipios priorizados.

“Nuestro ministro también ha



Con los nuevos insumos buscan optimizar la gestión de desechos

dispuesto la entrega de cepillos, bolsas y motos con capacidad de carga para facilitar el barrido y limpieza de las ciudades”, indicó.

Los insumos fueron recibidos por el protector y candidato a la

gobernación del estado Anzoátegui, Luis José Marcano, quien refirió que todo se dispondrá a la brevedad posible para seguir brindando respuestas y soluciones a la población de la entidad.

“Desde hace cuatro años hemos venido afianzando políticas innovadoras para optimizar la gestión de los desechos en la entidad, promoviendo el reciclaje y trabajando en la formación de nuestras estructuras del Poder Popular organizado. Todos son logros que nos permiten impulsar al estado como potencia en materia ambiental y ecosocialista”, dijo Marcano. La actividad se replicó en todas las direcciones regionales.

En lucha contra el cambio climático

## Presentan documental alemán Geoingeniería



Fuerza trabajadora y público en general reciben formación en materia ambiental

Como parte de las estrategias de formación en materia ambiental emprendidas por el ministro Josué Lorca, esta semana se presentó el documental Geoingeniería en las instalaciones del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo, para el disfrute del público en general y de la clase trabajadora.

El audiovisual, producido por la televisora alemana Deutsche Welle (DW), muestra a un grupo de ingenieros e investigadores que quieren intervenir en los ciclos geoquímicos de la tierra, pues las emisiones del CO<sub>2</sub> no se reducen lo suficientemente rápido para impedir el punto de no retorno.

Al respecto, el director general de Formación para el Ecosocialismo y presidente de la Fundación Nacional de Educación Ambiental

(Fundambiente), Jesús Méndez, indicó que la pieza filmica enseña "opciones que están desarrollando países, empresas e investigadores, en distintas partes del mundo sobre la disminución de la temperatura del planeta".

Méndez señaló que los científicos "buscan capturar el CO<sub>2</sub> y ver si es posible que los proyectos humanos, así como los trabajos de investigación pueden interferir en el proceso acelerado que vive nuestro planeta, en términos de cambio climático".

"Es un documental que nos llama profundamente también a desarrollar trabajos e investigaciones propias, desde la República Bolivariana de Venezuela, que contribuyan igualmente al debate y a la discusión, y a la ejecución concreta de trabajos de investigación", aseguró Méndez.

Al son de la gaita

### Trabajadores de Minec disfrutan llegada de la Navidad

Entre parrandas, aguinaldos y villancicos, trabajadores del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo, disfrutaron del grito de la Navidad en la sede central ubicada en Caracas.

Este tipo de acciones fueron replicadas en las distintas direcciones regionales del Ministerio, así como en las sedes de los entes adscritos y forma parte de las estrategias impulsadas por el ministro Josué Lorca de ofrecer a la fuerza trabajadora espacios para el disfrute y la recreación.



Entre parrandas y aguinaldos celebraron el grito de la Navidad

# CONOCIENDO A VENEZUELA

91 mil hectáreas de maravillas naturales

## Parque Nacional Tirgua: Un paraíso terrenal entre Cojedes y Yaracuy



*Su ubicación geográfica le otorga gran majestuosidad en el ecosistema*

El Parque Nacional General Manuel Manrique "Tirgua" es un tesoro escondido dentro del estado Cojedes que tiene mucho que ofrecer a propios y visitantes por sus maravillas naturales.

Está ubicado entre los municipios Ezequiel Zamora y Anzoátegui en la región cojedeña, abarca también territorio de Nirgua, estado Yaracuy, cuenta con una superficie de 91 mil hectáreas.

Fue declarado Parque Nacional el 5 de junio de 1992 durante el gobierno del comandante Hugo Chávez, quien a través de la Constitución del año 1999 impulsó las líneas para un ambiente sano y ecológicamente equilibrado, como un derecho humano fundamental protegiendo de esta manera a los Parques Nacionales.

En su interior alberga caseños autóctonos de la zona, con una población de un poco más de 3 mil habitantes solo en el estado Cojedes. Es administrado y manejado por el Instituto Nacional de Parques (Inparques), ente adscrito al Ministerio del Poder Popular para el

Ecosocialismo (Minec).

### Flora y fauna del lugar

El espacio recreacional, además de tener árboles milenarios y palmas que ocupan grandes extensiones del sotobosque, posee también diversidad de flores que le dan gran vistosidad a todos los confines del lugar, y por estar ubicado en la etapa de transición de la Cordillera Andina y Cordillera de la Costa se le pueden observar especies de flora y fauna representativas de ambos ecosistemas.

Se pueden observar especies de mamíferos como el mono araguato, mono capuchino, cunaguaro, lapas, picures, cochino de monte, armadillo o cachicamo, por mencionar algunos de ellos. En la variedad de avifauna se pueden contemplar especies de colibríes, atrapamoscas, rapaces, tangaras, loros, pericos y en las especies de reptiles se observan las iguanas, diversidad en serpientes, entre otros.

### Lugares ancestrales y naturales que vale la pena recorrer

Posee bellezas naturales y ancestrales que datan de muchos años de creación que fueron descubiertos a lo largo de la historia, tal es el caso de la Casona Antigua, ubicada en una hacienda de café, creada en el año 1616 y se encuentra localizada en el sector Cerro Azul, asimismo Las Ruinas de Tucuragua.

En este paraíso terrenal se encuentra el camino real por donde antiguamente cursaban los españoles, también la Zona de Petroglifos labrados por los

aborígenes, la hacienda Campo Elías, cursos y caídas de agua de 92 metros de altura, además de caídas de agua subterráneas de hasta 42 metros de altura, galerías y conchas acústicas naturales, terreno para alpinismo y montañismo, áreas para la natación, obras y peñascos tallados por aborígenes.

En el lugar se realizan excursiones, se practica el ecoturismo, la recreación y el esparcimiento, así como deportes extremos, investigaciones científicas, campismo con pemocta y sin pemocta, senderismo, ciclismo y actividades culturales.

Se cuenta con un museo que lleva por nombre Don Demetrio Silva, cultor nacido y conocedor del Parque Nacional Tirgua. Este museo arqueológico exhibe piezas antiguas, entre ellas las talladas por los aborígenes, así como plantas desconocidas, galerías fotográficas, objetos de la Guerra de la Independencia, la Guerra Federal, restos de animales desconocidos y en extinción, y está abierto para la visita de temporadistas, investigadores, estudiantes y todo el que desee disfrutar de sus instalaciones.



*Fue declarado Parque Nacional el 5 de junio de 1992*

## AL DÍA CON NICOLÁS

@NicolasMaduro

3/11/2021

Firmé un #DocumentoHistórico con el Fiscal Karim A.A. Khan QC, el memorándum de entendimiento entre la República Bolivariana de Venezuela y la Corte Penal Internacional. En él se expresa la síntesis de una jornada de trabajo de avance para la complementariedad positiva.



@NicolasMaduro

2/11/2021



Tenemos un país lleno de magia que nos bendice al regalarnos esta tierra de gracia. Un día como hoy, hace 31 años, los Tepuyes fueron declarados Monumento Natural de Venezuela. Sigamos cuidando y preservando esta belleza que nos conecta con la Pachamama.



@NicolasMaduro

31/10/2021

Llegamos al #31Oct con el 67 % de la población vacunada, a pesar de la persecución, las sanciones y el bloqueo criminal contra Venezuela. Ahora vamos a la vacunación a partir de esta semana, de los niños y niñas mayores de 2 años y alcanzar el 80 %. ¡Venezuela Avanza con Amor!



@MINECOFICIALVE



@MIECOSOCIALISMO